



# BAJO RESERVA

## Las pifias de gobernador Rocha

:::: Nos comentan que el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, está muy nervioso, o muy distraído,



ARCHIVO EL UNIVERSAL

**Rubén Rocha  
Moya**

pues tuvo dos pifias en el evento de ayer con la Presidenta de la República. Una de ellas se dio al iniciar su discurso, donde preguntó a los asistentes: “¿hay gente de Michoacán?”. Tras una pausa, corrigió: “¿o de Mazatlán aquí?”. Posteriormente, habló del apoyo a los productores del campo, y fue entonces cuando vino el segundo error: llamó al maíz

*transgénero* y no *transgénico*. En

un discurso de más de 10 minutos, don Rubén no le dedicó ni un segundo al difícil momento que vive la entidad por la violencia desatada por la guerra entre cárteles del narcotráfico; lo que sí dijo es que es muy necesario atender el tema del agua.



## Pleito Adán Augusto vs Monreal, sigue generando molestia

:::: Aunque ya pasaron algunos días de que aparentemente se superó el diferendo entre los coordinadores parlamentarios de Morena en el Senado, **Adán Augusto López**, y en la **Cámara de Diputados, Ricardo Monreal**, nos dicen que en Palacio Nacional todavía hay molestia por el escándalo mediático que ambos morenistas protagonizaron, y algunas voces señalan que no habrá una nueva oportunidad. Nos explican que a Monreal ya se le juntaron las quejas como líder parlamentario y nos recuerdan los casos de las imágenes de él utilizando un helicóptero privado; la revuelta interna que se le armó en la bancada por las imposiciones y repartición de comisiones, y ahora el choque con Adán Augusto, quien señaló presuntos malos manejos en el Senado durante la gestión de Monreal. Por el lado de Adán Augusto la lista es más corta, pero aseguran que lo que molestó fue que los reclamos contra Monreal se hayan lanzado desde el pleno de la Cámara Alta y hayan causado un gran revuelo mediático. Señalan que ese mal manejo trajo un alto —e innecesario— costo al movimiento. Se verá si estos días de fiestas sirven para bajar la temperatura.



## Buscan separar del cargo a diputado morenista por misoginia

:::: Y hablando de divisiones y pleitos en Morena, nos hacen ver que no se trata solo del ámbito federal, sino que bajó a lo local. El diputado morenista **Esteban Bautista Hernández**, actual presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Veracruz, dijo que la alcaldesa de Sayula de Alemán, Lorena Sánchez Vargas, es una persona "de dudosa procedencia", y que en tan solo unas semanas la gobernadora Rocío Nahle García, "hizo que ya extrañara al anterior gobernador Cuitláhuac [García]". Los señalamientos y acusaciones por misoginia ya llegaron al Congreso Federal, y un grupo de diputadas federales por Morena alistan un extrañamiento para solicitar que Bautista sea separado del cargo.



## Obligaciones no acaban con extinción del Inai

:::: Nos recuerdan que, aunque la extinción del Instituto Nacional de Transparencia (Inai) ya se publicó en el Diario Oficial de la Federación el pasado viernes, el otrora órgano garante explicó en una comunicación que la obligación de la transparencia, el derecho a saber y el derecho a la protección de los datos personales, siguen plasmados en la Constitución, por lo que las dependencias siguen obligadas a rendir cuentas. Incluso este domingo, ya extinto el Inai, siguió comunicando que la SEP debe entregar una respuesta para que la SEP revise y revele si ha encontrado sustancias u objetos peligrosos en las revisiones de útiles escolares en planteles de educación superior.